

La veterinaria Islana Rodríguez vive feliz en San Miguel con un perro y tres gatos

¿Cuántas mascotas puede una persona tener en su departamento?

Dos etólogas y una veterinaria entregan pautas para una buena convivencia en caso de contar con uno o más animales en su hogar.

BANYELIZ MUÑOZ

En Chile no hay una ley que regule la cantidad de mascotas dentro del hogar. Se intentó normar en 2017, estableciéndose que solo una podría habitar en unidades de hasta 100 metros cuadrados. Sin embargo, dicha propuesta no prosperó. Considerando que las unidades construidas cada vez son más chicas, ¿qué es lo que sugieren los expertos en cuanto a cantidad de animales dentro de una vivienda?

Para la médica veterinaria Carmen Luz Barrios, presidenta de la Asociación de Etología Clínica Veterinaria de Chile, y académica de la Universidad Mayor, no hay un número recomendado de cuántas mascotas pueden habitar en un departamento "No hay una regulación exacta que diga tres o cuatro perros por equis metros cuadrados. Tampoco hay consenso internacional que establezca criterios. Lo que uno debe hacer es evaluar las condiciones de tenencia. Entre ellas, las necesidades de cada mascota, tipo de vivienda, y el tiempo que le va a dedicar a su cuidado. Dependiendo de eso puede evaluar la cantidad", sostiene.

"Lo primordial es que su perro tenga un espacio para dormir, estando lejos del lugar donde orina y defeca. Su agua y alimentación también deben estar en otro sitio. Es importante que tenga espacio para movilizarse, de modo de estar en armonía con el entorno. No es sano dejarlo en un espacio de un metro cuadrado, como una terraza, por ejemplo", plantea.

En la misma línea, Constanza Stuart, médica veterinaria y etóloga del Centro Integral de Comportamiento Animal (Cican), señala que -más allá de los metros cuadrados- lo importante es que el animal tenga sus necesidades cubiertas. "Si tiene tres perros o tres gatos, lo ideal es que cada uno tenga su espacio, su lugar de descanso y su propio plato de comida. Siempre los recursos tienen que estar en aumento: tienen que sobrar. Cuando



"Acomodándose, uno perfectamente puede tener más de una mascota en una unidad de 100 metros cuadrados", asegura Islana Rodríguez.

los recursos faltan o escasean, pueden provocar los conflictos: empiezan las agresiones por competencia. Por eso es que debe haber suficientes camas, lugares de sombras, platos de agua y así".

La veterinaria Islana Rodríguez, coordinadora veterinaria de la empresa Go Pet Chile, también coincide que el número de mascotas dependerá de los cuidados y el tiempo necesario que tenga cada uno. En su caso, ella vive con tres gatos y un cachorro. "Mis hijos y mi marido aman a los animales. Primero partí adoptando una gatita hace nueve años, y luego se sumaron los otros. No hay problemas entre los gatos y el perrito: se llevan súper bien. Pasan todo el día jugando, entreteniéndose. Vivimos en un departamento de 100 metros cuadrados, y tenemos una buena convivencia", cuenta.

-¿Cómo se organiza?

-Un gato es más viejo, mientras los otros son más jovencitos. El cachorro

solo tiene cinco meses. Cada uno tiene requerimientos especiales. Por ejemplo, le damos su alimento -en su propio plato- según su edad. De hecho, tengo platitos repartidos por toda la casa. Además, cada uno tiene su arenero. El perrito cuenta con su propia sabanilla. Se mantienen sanos, con sus respectivos controles. Acomodándose, uno perfectamente puede tener más de una mascota en una unidad de 100 metros cuadrados.

-¿Cómo logra una buena convivencia entre perros y gatos?

-Perros y gatos pueden convivir perfectamente. Por lo mismo, también tengo juegos para todos. Lo principal es reconocer la personalidad de cada uno de ellos. Uno sabe identificar qué cosas son las que les gusta y las que no. La relación entre perros y gatos no se deben forzar: se debe ir fortaleciendo de a poco.

Uno o tres paseos

Barrios aconseja dar pausas saludables a sus perros. "Una persona puede vivir solo con su perro en un departamento de 60 metros cuadrados, pero si no lo saca a pasear -o no

juega con él- no serán las mejores condiciones. La idea es que lo saque todos los días, y ojalá tres veces. Los animales necesitan interactuar con perros, necesitan hacer ejercicio, explorar, conocer su entorno y estimularse con el ambiente", manifiesta.

¿Realmente necesitan patio? "Este espacio no cubre todas las necesidades que requiere un perro. Hay algunos que viven en parcelas y la gente cree que por eso no necesitan paseo, y es súper falso: sí o sí necesitan pasear. Un perro que está en un departamento puede estar mil veces mejor que un perro que tiene patio. El paseo cubre sus necesidades físicas y mentales: recrearse, oler, ejercitarse y de socialización. El patio no cubre esas necesidades", advierte Stuart.

"Tener patio es importante, porque siempre las áreas verdes lo serán, pero no es esencial. Hay perros que están mucho mejor en el departamento: tienen sus paseos al día, contacto social con su especie, caminan", insiste.

Por último, Rodríguez dice que el paseo es necesario para que los perros no se estresen en la casa.

»
"Cuando los recursos escasean se pueden provocar los conflictos"

Constanza Stuart
 Etóloga